

Distr. RESTRICTED

CRS/2024/CRP.38

ORIGINAL: FRENCH

FOURTH INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

**Caribbean regional seminar on the implementation of the Fourth
International Decade for the Eradication of Colonialism:
pursuing goals and addressing needs of
the Non-Self-Governing Territories**

Caracas, Venezuela (Bolivarian Republic of)

14 to 16 May 2024

STATEMENT BY THE REPRESENTATIVE OF

AZERBAIJAN

Déclaration

Honorable Mme la Présidente,

Mesdames et Messieurs les membres du Comité C-24,

Mesdames et Messieurs invités et participants

Les mesures prises par l'Azerbaïdjan dans le sens de la décolonisation au cours des dernières années ont suscité une grande confiance dans les nations, y compris dans les territoires d'outre-mer de la France, qui tentent de se libérer du colonialisme, et dans les États et territoires qui souffrent encore du néocolonialisme, même après avoir obtenu leur indépendance.

Pour mener une lutte institutionnelle et orientée vers les résultats contre le colonialisme, dans le cadre de la réunion ministérielle qui s'est tenue à Bakou, une ONG internationale appelée Groupe d'Initiative de Bakou (GIB) a été créée sur la base de la proposition des participants.

Au cours des dix derniers mois de sa création, GIB a organisé une dizaine de conférences internationales. Trois conférences ont eu lieu au siège des Nations unies à New York, Genève et Vienne. Une conférence s'est tenue à Istanbul, en Türkiye, tandis que les autres conférences ont eu lieu à Bakou, la capitale de l'Azerbaïdjan.

Le 25 mars dernier, GIB a participé à la troisième conférence du réseau parlementaire du Mouvement des Pays Non Alignés en tant qu'invité spécial.

C'est pourquoi les partisans de l'indépendance de la Nouvelle-Calédonie, de la Polynésie française, de la Guyane, de la Martinique, de la Guadeloupe, de Wallis et Futuna, de la Corse, ainsi que de Mayotte (l'Union des Comores), les dirigeants politiques, les députés, les experts, etc. participent activement aux événements organisés par le GIB en Azerbaïdjan et à l'étranger et font entendre leur voix auprès de la communauté internationale.

D'éminents experts, historiens, représentants de groupes de réflexion des anciennes colonies françaises telles que l'Algérie, le Maroc, la Tunisie, le Sénégal, Haïti, le Niger, le Mali, le Cameroun et d'autres, ainsi que des spécialistes des études coloniales, des professeurs d'université et des représentants d'ONG de divers pays du monde, participent activement aux événements de GIB et y apportent leur contribution.

En raison de la politique de décolonisation de l'Azerbaïdjan, les graves répercussions du colonialisme et du néocolonialisme, ainsi que les graves violations des droits fondamentaux auxquelles sont confrontées les

personnes vivant sous la domination coloniale, la restriction délibérée des libertés des personnes, la politique d'assimilation délibérée sont portées à l'attention de la communauté internationale. Ces questions sont discutées dans des instances internationales telles que les Nations unies, le Mouvement des Non-Alignés et d'autres.

À cet égard, mesdames et messieurs participants au séminaire, j'attire votre attention sur les adresses du Président de l'Azerbaïdjan aux participants des événements organisés par le GIB en octobre et novembre 2023 à Bakou sur les thèmes du "Néocolonialisme : violations des droits de l'homme et injustice" et de la "Décolonisation : L'autonomisation et le développement des femmes". Il peut être souligné en toute confiance que ces adresses, diffusées en tant que documents officiels de l'Assemblée générale des Nations unies et du Conseil de sécurité, peuvent contribuer aux activités du Comité C-24.

L'Azerbaïdjan réitère son intérêt pour une coopération étroite avec le Comité C-24, notant que les activités du Comité jouent un rôle important dans la mise en œuvre réussie de la 4ème Décennie internationale de l'élimination du colonialisme.

En conclusion, j'invite le Comité C-24 et ses pays membres à collaborer étroitement avec le Groupe d'Initiative de Bakou dans la lutte contre le colonialisme et le néocolonialisme. En outre, l'Azerbaïdjan pourrait accueillir la prochaine réunion du Comité C-24.